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MERCI POUR EUX 
 
 
 
 
 

 

Triste série de sinistres…  

 
Après Pierrefontaine-les-Varans c’est la maison du couple BECQUE à L’Isle-sur-le-Doubs (tous deux sapeurs-
pompiers dans la localité) qui était la proie des flammes, puis quelques jours avant Noël 

c’est dans le nid douillet de la famille BALLET (David est SPP à Besançon et Karen PATS au 
Groupement OUEST) que le sort s’est acharné. Dans les deux cas, comme d’habitude, le 

réseau associatif s’est empressé de venir en aide à ses adhérents.   
 

C’est ainsi que les Jeunes Sapeurs-Pompiers, les actifs, qu’ils soient Pros ou Volontaires, 
les PATS, les Anciens se sont retroussés les manches et n’ont pas hésité une fois de plus à 
venir en aide en prêtant, en donnant, en aidant à emménager un nouvel appartement ou 

tout simplement en soutenant.  

 
Que chacun-e– au sein de notre réseau soit ici remercié du fond du cœur pour ce bel élan 
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FIRE FIT CONTEST BY CROSSFIT DUNKERQUE 
 

Le Samedi 21 Octobre 2017, six sapeurs-pompiers du Doubs (CTA, Besançon Est, Besançon Centre, Mont-
béliard et Pierrefontaine-les-Varans) adhérents de l’UDSP ont participé à l’une des premières compéti-
tions de TFA (Toughest Firefighter Alive traduction littérale : le plus vif des pompiers, réservé aux pom-

piers). 
 

Cette compétition s’est déroulée sur la place Albert Denvers à Gravelines lors du congrès départemen-
tal  de l’UD et du SDIS 59. Durant toute la journée (pluvieuse parfois), les Doubistes ont pu se mesurer 

aux départements présents (Marne, Paris, Nord, Pas-de-Calais, Bas-Rhin… ). Il aura fallu beaucoup de 
sueur et de courage pour terminer les épreuves valorisant les qualités sportives de notre département.  

En effet, dans la catégorie « - de 35 ans » Caroline BRASLERET et Audrey HODY ont fini ex aequo 1ère .  
Dans la catégorie « - de 35 ans » masculin Benoit JOLY finit 12ème,  Aurélien MONTAGNON 17ème et 

Marc GUILLEMIN 27ème.  Quant à Olivier POULEN de Besançon EST il se classe  4ème  de la catégorie «  + 
de 35 » ans.  

 

Superbes performances pour une première… 
 

Une première édition qui a rencontré un franc succès au niveau local. Même si le froid du « ch’nord » 
était bien présent, ils ont su grâce à leur cris de guerre « PAS … SI CHAUD !!! »  déjouer les montées de 
tours lestées de 22 kg, ramper, tirer des mannequins de 70 kg, courir, ramer, retourner des pneus  et 

tout ça en tenue de feu.  

 
Une équipe sera prochainement mon-
tée au sein des sections de l’UST 25 

afin de représenter le Doubs dans les 
compétions nationales et internatio-
nales en 2018. Ce sport est très prati-

qué dans les pays du Nord de l’Eu-
rope.  

 

 

Avis aux amateurs 
Les personnes intéressées peuvent 

prendre contact avec 

aurelien.montagnon@sdis25.fr 

 
 

Une action pour l’ODP 
 

Au-delà de l’aspect sportif et fédéra-
teur cette manifestation avait un vo-

let social puisque 5 €uros par inscrip-
tion étaient reversés à l’ODP. 

http://www.tfa-berlin.de/index.php/toughest-firefighter-alive/beschreibung.html
mailto:aurelien.montagnon@sdis25.fr
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COMMISSION SECOURISME 

FORMATION DE FORMATEURS SST : 

Afin de répondre à une forte demande de formations (FI et MAC) 
SST, ce sont sept formateurs aux premiers secours qui ont effectué 

un stage « passerelle » pour devenir formateurs SST. 
Sous le tutorat d’Emmanuelle MAURICE, formatrice de formateur en 
SST que la formation s’est réalisée durant 28 heures à Pontarlier. 

Les sept stagiaires venus de Pontarlier, Morteau, Besançon et 
Sancey ont validé la passerelle et peuvent désormais travailler en 
CDD pour la Commission Secourisme de l’UDSP.   
 
 

 

NOUVEAUX FORMATEURS : 

Suite au Conseil d’Administration du 6 Décembre 
2017, six demandes de nouveaux formateurs PSC1 
ont été validées. Ils viennent renforcer l’équipe pé-

dagogique de la Commission SECOURISME de l’UD. 
 

Nous souhaitons la bienvenue à Christian HERARD, 

Florian COMTE, Rémi SCHOETTEL, Emmanuel COUR-
VOISIER, Corine GIRARD, Benoit PIGARD et Coralie 
CAULIER.  

 
 

NOUVEAU RIF: 

Suite au renouvellement de l’agrément fédéral le REFERENTIEL INTERNE 

DE FORMATION ET DE CERTIFICATION (PREVENTION ET SECOURS CI-
VIQUES DE NIVEAU 1) délivrée par le Ministère de l’intérieur (DGSCGC) 
(Validité du 1er janvier 2018 jusqu’au 31 janvier 2021) est disponible 

sur notre site Web. 
 
 

 
 

 

RÉUNION COMMISSION SECOURISME : 

Le Vendredi 17 Novembre 2017, les membres de la Commission se sont réunis à Besançon. L’occasion 

de faire le point sur le fonctionnement de cette partie commerciale de l’UDSP qui prend chaque année de 
plus en plus ampleur. Placée sous la houlette de Fabrice DUBI l’activité secourisme demande un énorme 
travail que ce soit au niveau de l’encadrement des formations mais aussi sur la partie gestion et admi-

nistrative. Au travers de cette commission ce sont plus de 4 000 secouristes formés, c’est aussi une 
forme de solidarité sociale envers nos formateurs qui sont rémunérés et c’est aussi une action dans le 
cadre du développement du volontariat et en général une valorisation du monde des sapeurs-pompiers 

en s’ouvrant sur l’extérieur.  

http://www.udsp25.fr/ 

http://www.secourisme25.fr/ 

http://www.udsp25.fr/
http://www.udsp25.fr/
http://www.secourisme25.fr/
http://www.secourisme25.fr/
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COMMISSION ACTIVITES SORTIVES 

CROSS À PONT-DE-ROIDE : 

Le Samedi 18  Novembre 2017, le SDIS 25 organisait le cross départe-
mental avec cette année une participation massive en augmentation. Les 
organisateurs avaient fait le choix de mettre en œuvre un système de 

chronométrage, permettant ainsi aux sportifs de retrouver un environne-
ment de course traditionnelle. Ce fut largement apprécié. 
L’UDSP 25 a financé quant à elle une partie des récompenses sportives 

en offrant aux participants les tours de cou de l’équipe de sport (en vente 
sur notre boutique en ligne). 
 

 

TENUES DE SPORT : 

Plusieurs de nos adhérents sportifs nous ont fait part de la vétusté des équipements vestimentaires 
sportifs. L’UDSP a proposé au SDIS un co-financement pour renouveler les tenues, afin de valoriser 

l’image des Sapeurs-Pompiers du Doubs sur les compétitions locales, régionales et nationales.  
Le DDSIS a donné son accord. Un groupe de travail a été mis en place dans ce sens. Charlotte et Mélanie 
GROSJEAN représentent l’UDSP au sein de ce groupe de travail. 

 

SOIRÉE RAID HANDI FORT: 

Le Mardi 21 Novembre 2017, l’UDSP25 
était invitée à la soirée de remerciements 
et des remises de récompenses de la 10ème  

édition du RAID HANDI FORT.  

 
Le réseau associatif et les Sapeurs-
Pompiers du Doubs plus largement ont été 
chaleureusement remerciés par les organi-

sateurs pour leur participation. Quelle soit 
sportive (avec 2 équipes engagées) ou lors 
de la tenue des stands d’animation notre 

présence a été remarquée et appréciée.  
 

La 11ème édition aura lieu les  
18 et 19 Mai 2018 

 
L’UDSP 25 prévoit de renouveler sa participation en finançant une équipe. Samuel RESTELLI est char-

gé de ce dossier. L’Amicale des Personnels des Etats-Majors prévoit également de monter une équipe. 

http://www.raidhandiforts.besa

http://www.udsp25.fr/e-

VOTRE AVIS EST IMPORTANT 

Dans le cadre du projet de réorganisation du SDIS, une enquête sur la réorganisation du SDIS25 est lan-

cée. Vous êtes invités à vous exprimer et à participer à la phase de diagnostic en cours avant le 21 jan-

vier. (cliquer ici pour participer)  
http://urlz.fr/6k9h 

http://www.raidhandiforts.besancon.fr/
http://www.raidhandiforts.besancon.fr/
http://www.udsp25.fr/e-boutique/
http://www.udsp25.fr/e-boutique/
https://ext.sdis25.fr/form_enquete.php?%3E
https://ext.sdis25.fr/form_enquete.php?%3E
https://ext.sdis25.fr/form_enquete.php?%3E
http://urlz.fr/6k9h
http://urlz.fr/6k9h
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SECTION DES ANCIENS SAPEURS-POMPIERS 

RÉUNION DU COMITE DE LA SECTION : 

Samedi 4 Novembre 2017, dernière réunion de l’année du bureau de la section des Anciens de l’UDSP 
au CIS du Russey. Nous avons été accueillis par le Chef de centre, le Président de l’amicale et Mr 
Georges JOLY référent anciens. Assistaient également Dominique ROUHIER et MARTIN, Jean-Pierre JOLY 

et notre PUD. Après la partie conviviale (café viennoiserie) la présentation du centre et la visite de la 
caserne, nous avons débattus de nombreux sujets : 

 

 Bilan financier du voyage:  très positif tant sur le point financier que du déroulement.         
 Projet de voyage 2018 sur une journée: réflexion pour proposer un voyage style croisière sur plu-

sieurs jours. 
 Nouvelle compagnie d’assurance et nouveau contrat à partir du 01/01/2018, changement du 

montant de l’allocation décès, une information sera donnée après cette date .                                                   
 Concernant les adhésions, obligation de compléter les bulletins et proposition de fixer le montant 

des cotisations pour les veuves à 14€. Des adhérents ont subit des changements dans leur situa-
tion familiale (divorce, décès du bénéficiaire...) un bulletin d’adhésion sera envoyé à tous les ad-
hérents afin de remettre à jour le ou les noms des personnes désignées pour percevoir le capital 

décès.  
 Diffusion des informations: une réunion sera organisée afin de renouer avec nos référents. Achat 

de plaques funéraires, signature du bon de commande pour 100 exemplaires, 25 adhérents sont 
décédés malheureusement depuis le début de l’année. 

 Organisation de la journée des Anciens qui se déroulera le Samedi 17 Mars 2018 au Russey. Vi-
site du site  avec le responsable du centre et de l’amicale où sera organisée la manifestation.                              

 La prochaine réunion du bureau se tiendra début 2018 à Ornans.     

                                                               

Merci au Chef de centre et au Président de l’amicale pour leur accueil chaleureux. 
 

L’Assemblée des Anciens SP du Doubs se tiendra au RUSSEY le Samedi 17 Mars 2018 
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SECTION DES ANCIENS SAPEURS-POMPIERS 

JOURNEE DES RÉFÉRENTS:  

Le bureau de la section des Anciens a in-
vité les référents de secteurs le Jeudi 14 
Décembre à la caserne de Besançon 

Centre. Nous avons été accueillis par  le 
Capitaine Jean-Pascal CAILLAUD adjoint 
au Chef de Centre et secrétaire de l’Union 

Départementale. Cette réunion avait pour 
but de renforcer les liens entre le comité 
et les référents, apporter les dernières  

informations, dont le changement  de 
compagnie d’assurance qui aura un im-
pact sur le montant des allocations décès 

et insister sur l’obligation de l’adhérent 
de renseigner les parties attestations et 
renseignements sur le bulletin d’adhésion ainsi que le chef de centre et le président de l’amicale ainsi 

que le fonctionnement de PEGASE. La commande de blousons des anciens sera reconduite en 2018. Des 
précisions sont apportées également sur le rôle des référents, interlocuteurs auprès de leur amicale. Ils 
ont en charge la distribution des informations auprès de ceux qui n’ont pas de boite mail, faire remon-

ter les infos en cas de décès d’un adhérent. Ils seront plus impliqués, accompagneront  les membres du 
bureau lors d’évènements touchant un ancien sur leur centre (maladie, décès, visite au funérarium et 

remise de la plaque, remise de cadeaux aux 90 ans d’un ancien…).                                                                                                                                            

Cette réunion a permis de mettre en évidence la disparité des relations entre les anciens et leur centre 
de secours respectif. Dans certains CIS, les anciens ont peu de relations, lorsqu’ils poussent  la porte ils 

se sentent « étranger ».  

Il est important de redynamiser les relations intergénérationnelles entre actifs et vétérans 

La réunion terminée, la journée 
s’est continuée par la visite de la 

caserne Centre, la caserne Est, du 
CTA et de la base de La Vèze. 28 
référents ont répondus favora-

blement à notre invitation, un 
grand merci à tous les référents 
du département dépendant d’une 

amicale ou non (pour les centre 
dissous) et qui acceptent de 
s’investir. Nous remercions sin-

cèrement les personnes qui nous 
ont gentiment accueillis et consa-
crés de leur temps, et ainsi per-

mis cette chaleureuse journée 
que beaucoup souhaitent voir 

renouveler.              

Nous vous souhaitons une 

bonne et heureuse année 2018 
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SECTION DES ANCIENS SAPEURS-POMPIERS 

N’OUBLIONS PAS LES PLUS AGES : 

Souvent nos adhérents les plus âgés ne 

se déplacent plus sur les manifestations 

organisées par les Amicales (Sainte-

Barbe…). Afin de ne pas les oublier les 

Anciens organisent régulièrement des 

visites aux domiciles de ceux qui sont les 

plus isolés.  

C’est ainsi que dernièrement nous avons 

rendu visites et apporter par la même 

occasion un présent à nos ainés.  

A Pont-de-Roide tout d’abord un panier 

garni et une fleur ont été remis à Jean 

GIRARDI ancien chef de centre de Pont-

de-Roide (âgé de 93 ans) et à son 

épouse. Ensuite une visite de courtoisie a 

été organisée chez le Commandant Ho-

noraire TRUCHOT de Montbéliard. Nos 

délégation qui ont été très bien reçues.  

RISQUES PSYCHOSOCIAUX 

Le Vendredi 1er Décembre 2017, la cellule de veille 
RPS s’est réunie au SDIS. Il s’agit d’abord d’un es-

pace collaboratif de réflexion et d’actions. Son rôle 
est de traiter des situations sensibles, individuelles 
et/ou collectives, avec pour objectif d’anticiper les 

dégradations de situations de travail. Elle vient 
poursuivre une démarche de prévention, permettant 
aux agents, SPP, SPV ou PATS, d’avoir la possibilité 

à tout moment de prendre contact avec un de ses acteurs. Patrick PETITCOLIN représentait le PUD excu-
sé. Plusieurs points ont été traités à l’occasion de cette rencontre: 

Utilité de la cellule de veille, Fiche de signalement, Projet de charte de la cellule de veille, Etat d’avan-
cement du plan de prévention RPS, Point sur l’activité des psychologues, information sur le mémoire 

professionnel d’Emmanuelle POUTHOT. 
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DEPARTS ET ARRIVÉES 

C’est dans un discours très musical que le Commandant 
Emmanuel HONOR a souhaité dire « AU REVOIR » aux 

personnels de l’Etat-Major et aux Sapeurs-Pompiers, ac-
tifs ou retraités du Groupement Est venus très nombreux 

pour le remercier de son action. 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

L’implication de Manu HONOR au sein du réseau associatif n’est plus à prouver, de la journée des fa-
milles en passant par les AG et toutes autres manifestations organisées dans un cadre associatif il a 
toujours soutenu l’action des bénévoles. Il a pris soin d’inviter chaque Président d’Amicale dont nom-

breux se sont déplacés.  
 

Les chefs de groupement ont un lien privilégié avec l’UDSP 
 

Nous souhaitons bon vent au Commandant Emmanuel HONOR qui arrive au Groupement Sud, bienvenu 

au Lieutenant-Colonel Frédéric BRINGOUT sur le Groupement EST.  
Bonne continuation également au Commandant Benoit DELON qui a assuré l’intérim du Groupement SUD 

pendant de nombreux mois. Il a toujours été lui aussi très proche du réseau associatif dans les bons et 
les mauvais moments. 

APEM 

Le nouveau président de 
l’APEM a pris son bâton 

de pèlerin pour aller sur 
le terrain, présenter son 

Amicale.  
 

De Montbéliard à Mami-
rolle, de Besançon à Pon-
tarlier, l’UDSP accompa-

gnait les dirigeants de 
l’APEM afin de présenter 

le réseau. 

http://urlz.fr/6k9U 

http://urlz.fr/6k9U
http://urlz.fr/6k9U
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VIVRE ENSEMBLE 

Les contacts entre le DDSIS et le PUD sont pratiquement quotidiens. 
Cette proximité permet aux deux entités de faire très régulièrement le 

points sur de nombreux dossiers liant les deux structures. Chacun a eu 
l’occasion, lors de leur discours de Sainte-Barbe de faire part de leur 
entière satisfaction des très bonnes relations entre le SDIS et le réseau 

associatif dans notre Département. La confiance réciproque permet de 
travailler en toute confiance et savoir pouvoir compter les uns sur les 
autres sur les affaires de la vie courante mais aussi lors d’accidents, 

de sinistres concernant l’un-e– des notres. 

PRISE DE COMMANDEMENT  

Le Jeudi 23  Novembre 2017 
avait lieu à Montperreux la 

prise de commandement du 
CIS par Stéphane BENOIT.  

 
L’UDSP était représentée à 

cette occasion par Jean-Louis 
JOUILLEROT, Emile JEANNIER, 

Charles CLAUDET et le PUD.   
 

L’UDSP félicite le nouveau 
patron du CIS et comme le 
DDSIS nous souhaitons une 

collaboration des plus 
étroites avec l’Amicale. 

SAINTE-BARBE DEPARTEMENTALE 

Le Lundi 4 Décembre 2017 avait lieu la cérémonie officielle de la Sainte-Barbe départementale. Il y 
avait foule cette année ! L’UDSP 25 était représentée par la majorité des membres du Conseil d’Admi-

nistration. A noter également une participation massive de nos Anciens et des Jeunes Sapeur-Pompiers. 
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RÉUNION COMMISSIONS MANIFESTATIONS ET SOCIALE 

Le Vendredi 24 Novembre  2017 à Sancey les Commissions Sociale et Manifestations se sont réunies 

afin de préparer le week-end des Samedi 20 et Dimanche 21 Janvier 2018. 
 

Le Samedi sera réservé à la soirée de remerciements pour les bénévoles et artistes qui ont tant œuvré 
pour les concerts au profit de l’ODP. 

 
Le Dimanche sera l’occasion de rassembler pour la seconde fois dans le département les orphelins et 

mamans. Encore de forts moments d’émotion en perspective.  

« DONOVAN ÉTAIT UN CAMARADE AU GRAND CŒUR » 
 

« Vie de merde, trop jeune pour partir, il est partit bien 
entouré, t’as vu tous les pompiers, l’Église était bien trop 
petite... » telles sont les paroles que l’on entendait à la 
sortie de l’Église par la foule venue accompagner notre 

camarade Donovan partit bien trop tôt. 
 

Le jeune Donovan ROBBE est décédé tragiquement Di-
manche 26 Novembre 2017 sur les routes de Haute-Saône 

laissant ses parents, sa sœur Océane et tous ses collègues 

du CIS de Saône-Mamirolle dans une immense tristesse. 
 

Né le 21 Avril 1997, Donovan a effectué sa scolarité à 
Mamirolle puis au collège de Saône. Il passe deux années 

à l’IUT de Vesoul et entre ensuite à l’Université de Besan-

çon en licence de biologie. 
 

Sportif, il pratiquait le football et le tennis mais sa plus grande passion était la nature. Chasseur et pê-

cheur, il se livrait également à l’apiculture et était amateur de grenouilles. 

Apprécié de tous, il ne comptait plus les amis dont il était entouré qui recherchaient sa présence et ses 
valeurs. Il laissera un grand vide dans sa famille et manquera cruellement à tous. Ses obsèques ont été 

célébrées en l’Eglise de Mamirolle devant une foule immense. 
 

De nombreux Sapeurs-Pompiers du Doubs et des départements voisins étaient présents. L’UDSP a tenté 
au mieux d’accompagner sa famille et ses collègues inconsolables. Afin de soulager la famille l’Amicale 

des Sapeurs-Pompiers du CIS a organisé le pot de l’amitié qui a eu lieu à l’issue de la cérémonie.  

JOURNEE SPORTIVE et CONVIVIALE  
 

La Samedi 21 Avril 2018 le SDIS, l’UDSP et l’ADJSP 

s’associent afin d’organiser une journée sportive et 
de convivialité autour du sport. Au-delà des 
épreuves statutaires le matin avec une cérémonie 

en hommage des JSP et de leurs formateurs, le 
reste de la journée sera dévolu à des activités 

sportives ludiques et populaires.  
Affaire suive par Julien GROSJEAN. 

ASSEMBLEE GENERALE DE L’UDSP 

Initialement prévue le Samedi 21 Avril 2018, à 
la demande du SDIS, l’AG de l’UDSP 25 est avan-

cée au  

Samedi 7 Avril 2018 
Elle aura lieu comme prévu à Baume-les-Dames 
au centre d’affaires et de rencontres situé Quai 

du Canal. 
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RENCONTRE IUT/PUD 

Le Vendredi 15 Décembre 2017, un point de si-
tuation a été réalisé avec Madame Valérie DE 

MURCIA de l’UFC/IUT de Belfort-Montbéliard 
Chef de Département Gestion Administrative et 
Commerciale des Organisations, responsable des 

stages - Enseignante Economie Gestion Adminis-
trative.  

A cette occasion les deux entités se sont dits sa-
tisfaits de notre apprentie, Melissa SANCHEZ. 

FORMATION S.S.I.A.P DU 5 AU 10 FÉVRIER 2018 

Dans le cadre du développement du volontariat, l’UDSP 25 est par-
tenaire du SDIS depuis la mise en place du PADV. A ce titre et en 

sus des actions menées par le SDIS, l’UDSP (avec l’accord de notre 
Direction) organise une formation complémentaire de SSIAP 
(Service de Sécurité Incendie et d’Assistance à Personnes) de niveau 

1 ainsi qu’une formation HOBO (formation liée à l’habilitation 
électrique) à destination de nos adhérents SPV. Ces deux forma-
tions permettent de postuler sur un poste d’agent de sécurité en 

ERP (Etablissement Recevant du Public). 

Ces formations sont gratuites et non rémunérées. Seuls les déjeu-

ners seront à la charge des stagiaires (ou pris en charge par leur 

amicale respective).  

Chaque chef de centre et président-e- d’Amicale a reçu de la part de l’UD 25 les dossiers d’inscriptions. 

CONSEIL D’ADMINISTRATION 

C’est à Emagny que le Conseil d’Administration 
de l’UDSP 25 s’est réuni le Mercredi 6 Décembre 

2017. A cette occasion de nombreux points ont 
été débattus. La majorité des administrateurs 
étaient présents, parmi les invités, le DDSIS, le 

Président de l’ADJSP, la représentante du SSSM, 
le Président d’Amicale et le Chef de Centre 
d’Emagny étaient également présents. Le procès

-verbal de cette séance est accessible sur notre 
site Web. 

 

La prochaine réunion aura lieu le 
Mercredi 7 Février 2018  

au CIS Béthoncourt-Sochaux 

C.A DE L’U.R.B.F.C 

Le Mardi 14 Novembre 
2017 le Conseil d’Admi-

n i s t r a t i o n  é l a r g i 
(fraichement élu) de 
l’Union Régionale Bour-

gogne Franche-Comté 
s’est tenu dans les locaux 

du CIS de Chalon-sur-Saône.  
 

Ce C.A a été l’occasion d’inviter l’ensemble des 
animateurs de commissions; l’objectif étant de 
faire un point sur l’acticité de chacune d’entre 

elle afin de redynamiser la vie associative au sein 
de la région.  

 

Pari gagné puisque pratiquement  
toutes les commissions étaient présentes 

https://www.google.fr/url?sa=i&rct=j&q=&esrc=s&source=images&cd=&cad=rja&uact=8&ved=0ahUKEwi7zsrl1qLYAhVHC8AKHU0PDlkQjRwIBw&url=http%3A%2F%2Fwww.ceforas-formation.com%2Fplaces-disponibles-ssiap-1-du-29-05-au-12-06-17-harfleur%2F&psig=AOvVaw0DMTzQKMPBro36
http://urbfc.jimdo.com/
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CONTRIBUTION À LA MISSION VOLONTARIAT 
 

Suite au lancement, le 4 Décembre dernier 

par le Ministre de l'Intérieur, de la Mission 
#volontariat, une journée d’échanges et de 
réflexion s’est déroulée le Jeudi 21 Décembre 

2017. Présidents d’unions, administrateurs 
fédéraux, présidents délégués des commis-
sions, membres des commissions de SPV et 

du SSSM, représentants au CNSPV et direc-
teurs de SDIS se sont réunis à la Maison des 
sapeurs-pompiers de France pour un sémi-

naire consacré au volontariat. Dominique 
MARTIN représentait l’UDSP 25 lors de cette 

journée. 
Au programme, réflexion en groupes sur les 
réponses à la crise de disponibilité des SPV 

au quotidien et au modèle de réponse face 
aux crises exceptionnelles, et échanges au-
tour de mots-clefs (engager, diversifier, favo-

riser, protéger, fidéliser, reconnaître…).  
Éric FAURE portera ainsi, au sein de la mis-

sion dont il est membre, la parole du réseau 
fédéral.  

 
Unions et amicales sont invitées à décliner ce 

débat à leur niveau afin de faire remonter 
les besoins, bonnes pratiques, idées terrain.  

 
Prochaines étapes : Diffusion de la synthèse de ce séminaire pour servir de support complémentaire à 

ces discussions, diffusion d’un questionnaire en ligne début 2018, à partager le plus largement possible 
pour alimenter le rapport de la mission volontariat. 

Un groupe d'experts pour porter cette réflexion 

 Catherine Troendlé, vice-

présidente du Sénat, prési-

dente du CNSPV 

 Eric Faure, président de 

la FNSPF 

 Olivier Richefou, prési-

dent du conseil départemen-

tal de la Mayenne, prési-

dent de la CNIS 

 Fabien Matras, député 

du Var 

 Pierre Brajeux, vice-

président du MEDEF 

La DGSCGC assure un appui administratif et logistique. Viendront contribuer aux travaux de cette mis-

sion : élus locaux, représentants des chefs d’entreprise, représentants de l’Education Nationale, des 

chercheurs, des sociologues, des géographes… 

https://www.facebook.com/hashtag/volontariat?source=feed_text&story_id=984171015054005
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SUBTILE IDÉE 
 

Le Mercredi 20 Décembre 2017, l'associa-
tion « P'tits bouts de ficelle » a organisé   
une fête de Noël pour les enfants hospitali-

sés en pédiatrie au CHRU de Besançon.  

 
Le petit papa Noël est vraiment descendu 
du ciel à l'aide d'une quinzaine de sapeurs

-pompiers du SDIS 25 mobilisés pour l'oc-
casion… 

 
C’est par la grande échelle et en descente 

en rappel que le père Noël et ses lutins ont 
fait leur apparition aux fenêtres du service 
Hématologie Oncologie Pédiatrique (HOP) 

et de la salle du spectacle de Noël.  
 
Cette intervention a été réalisée par le 

GRIMP au total 14 sapeurs-pompiers ont 
été mobilisés pour cet évènement inédit au 
CHRU de Besançon. 
 

Les enfants d’HOP ont pu également assister à un concert animé par « SUBTILE IDEE » dont nous y re-
connaitrons entre autre un de nos adhérents… Manu HONOR. Les jeunes patients des autres services de 
pédiatrie ont, quant à eux, assisté à un spectacle original mêlant l’intervention de clowns, d’un magi-

cien, un conte de Noël, un concert, sans oublier la distribution de cadeaux par le père Noël en personne 

autour d'un goûter. 

Info + 

L’Association P’tits bouts de ficelle, créée en 2016, a pour objectifs d’être un relais bénévole auprès des 
services pédiatriques afin de proposer des projets éducatifs, récréatifs et des actions ciblées pour des 
enfants, adolescents et familles en difficultés. Un impératif pour tous les bénévoles : "le véritable bon-

heur c’est d’en donner, rien de plus !"  
 
L’UDSP 25 partenaire des PTITS BOUTS de FICELLE via un co-financement mis en place pour la création 

une salle d’activités au profit des enfants malades était également présente sur cette journée en offrant 
entre autre les Peluches « POMPY » aux enfants hospitalisés. 
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INSTANCES 

Après les traditionnels CCG, les 

représentants élus de l’UDSP25 

étaient présents sur toutes les 

instances départementales 

(CCDPSV le Lundi 11 Décembre 

2017, la CATSIS le Mardi 12 dé-

cembre 2017, le CASDIS le Jeudi 

21 décembre 2017).  

 

VOEUX DU DÉPUTÉ 

Le Mercredi 20  Décembre 

2017, l’UDSP25 a répondu 

favorablement à l’invitation 

du Député de la 3ème circons-

cription, Denis SOMMER. 

 

 

A l’occasion de son discours, le Député a réitéré son souhait de rencontrer 

« les associations de sapeurs-pompiers » en vue d’évoquer ensemble l’avenir 

du volontariat. L’UDSP était représentée par Dominique ROUHIER et le PUD.  

UNE PIERRE SYMBOLIQUE 

Le Mercredi 13 Décembre 2017 avait 

lieu la cérémonie de la pose de la 

1ère pierre de la future caserne de 

MONCEY. L’UDSP 25 était représentée 

par Dominique ROUHIER.  
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ASSEMBLÉE GÉNÉRALE A.D.J.S.P 

Le Samedi 4 Novembre 2017, la 22ème A.G de 
l’ADJSP 25 s’est tenue à Pont-de-Roide. L’UDSP 25 

partenaire de l’ADJSP était représentée par Domi-
nique MARTIN vice-président du Groupement EST, 

Raoul MARTIN et le PUD. 

 

TELETHON 

Le réseau c'est aussi un partenariat au nom des 
Amicales des Sapeurs-Pompiers du Doubs avec le 

TELETHON. En sus des nombreuses activités, ma-
nifestations que les Amicales organisent ce week-

end là, l'UDSP 25 a décidé d'octroyer un  

don de 1 500 €uros au profit de l'AFM 

COMMISSION DEVELOPPEMENT DU VOLONTARIAT 

Le Jeudi 7 Décembre 2017, c’est dans les locaux du CIS Marchaux que l’UDSP avait convié les membres 
de la Commission DEVELOPPEMENT du VOLONTARIAT. A cette occasion les représentants (liste UD) des 

instances (CCG, CCDSPV, CATSIS et CASDIS) et les membres du Comité de Pilotage élargi et les conseil-
lers techniques étaient également invités. 

Concernant le projet de réorganisation du SDIS, Charles CLAUDET, Vice-Président a présenté les avan-

cées sur le projet de « réorganisation territoriale du SDIS25 ».  

 

Il présente les 4 dossiers à la charge des membres du groupe de pilotage à savoir : 

Analyse de ce qui se fait dans d’autres SDIS 

Analyse des missions et activités du SDIS 

Analyse des process et processus 

Questionnaire 

 

Nous avons abordé l’aspect opérationnel du SDIS avec les questions suivantes : 

Est-ce que votre EJO est adapté à vos sollicitations opérationnelles ? 
Qu’elle est l’impact du temps d’intervention sur l’engagement SPV ? 

Que pensez-vous de la garde postée assurée par des SPV ? 

Est-ce que toutes les missions relèvent de notre activité ? 
 

La réunion a été très riche de débat. Les participants ont unanimement apprécié la rencontre et en souli-

gnent l’importance. Il est même demandé que ce type de rencontre soit reproduit pour favoriser le par-
tage entre groupement. 

 

Il est à souligner que les participants ont tous une vision du SDIS et de leur CIS à 5 ans ce qui prouve la 
pertinence de la question dans le questionnaire qui sera diffusé. 

De nombreux points ont été remontés au Cheffe de projet ainsi qu’au DDSIS suite à cette réunion. 
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COMMISSION DISPOSITIFS PRÉVISIONNELS DE SECOURS 

 

 

 

 

PARTENARIAT CCGP: 
 

La Commission DPS a été sollicitée par 
la CCGP (Communauté de Communes du 
Grand Pontarlier) pour la mise en place 

d’un partenariat UDSP25/CCGP dans le 
cadre des secours sur pistes nordiques 
et alpin de la CCGP, sur le secteur de 

Malmaison. 
 
Durant la période du 23 Décembre 

2017 au 15 Mars 2018, chaque jour un 
secouriste de l’UDSP sera présent sur le 
site de la Malmaison afin d’assurer 

l’assistance aux fondeurs. Muni du ma-
tériel premiers secours et du scooter de 
la station ce sont plusieurs kilomètres 

qui sont surveillés par nos soins.  

 
 

RÉUNION/FORMATION DES ADHÉRENTS: 

Le Vendredi 1er Décembre 2017 la Commission DPS organisait 

à Frasne, une énième réunion/formation à destination de nos 
adhérents. Depuis quelques jours ce sont 10 nouveaux adhé-

rents qui viennent grossir les rangs de la toute jeune section. 
Vous souhaitez vous impliquer dans les Dispositifs Prévision-
nels de Secours organisés par l’UDSP 25 ? N’hésitez pas à con-

tacter l’animateur de la Commission, Fabrice DUBI. 
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Le Compte Engagement Citoyen 

Le Compte Personnel d’Activité (CPA) a mis en place 
un Compte Engagement Citoyen (CEC) afin de recen-

ser les activités « citoyennes » de son titulaire, et 
de permettre d’acquérir des heures inscrites sur le 

Compte Personnel de Formation (CPF). 
 

Le CEC reste ouvert tout au long de la vie et est fer-
mé lors du décès de son titulaire.  

Dès 2017, les activités bénévoles ou de volontariat 
permettant d'acquérir les 20 heures inscrites sur le 
compte d’engagement citoyen (CEC) sont au nombre 

de 8 dont : 

Le Service civique sous ses différentes formes 
Le volontariat dans le corps des sapeurs-pompiers 

(signature d’un engagement d’une durée de 5 ans)  
 

Les activités de bénévolat associatif, si le bénévole 
siège dans l’organe d’administration ou de direc-
tion de l’association ou participe à l’encadrement 

d’autres bénévoles, et ce, pendant au moins 200 
heures au cours de l’année civile dans une ou plu-

sieurs associations1 ; 
 

Comment votre compte est-il alimenté ? 
À l’exception des activités de bénévolat associatif, 

si vous remplissez les conditions pour être bénéfi-
ciaire de droits CEC , l’organisme compétent va 
vous déclarer auprès de la Caisse des dépôts au 

début de l’année suivant l’année où vous avez 
exercé l’activité bénévole ou de volontariat éligible 
au CEC et 20 heures forfaitaires par activité vous 

seront allouées. Les premières alimentations auto-
matisées auront lieu début 2018 au titre des activi-
tés 2017, à l’exception des activités liées à la ré-

serve civique, à la réserve citoyenne de la police 
nationale et à la réserve citoyenne de l’éducation 
nationale (premières alimentations en 2019 au 

titre des activités 2018). Pour les activités de béné-
volat associatif, selon votre situation vous devrez 
d’abord vous déclarer sur le portail du CPA entre le 

1er janvier et le 30 juin de l’année suivant l’année 

où vous exercez ces activités. 

La procédure d’auto déclaration sur le portail du 
CPA sera effective dès le début d’année 2018 afin 

de recevoir les premières déclarations au titre de 

2017. 
Il ne peut toutefois être acquis plus de 20 heures 
au titre de la même catégorie d’engagement 

(bénévole, volontaire, réserviste ou maître d’ap-
prentissage) sur la même année civile et le total 
des heures acquises au titre du CEC sont limitées à 

60h. 

 

Comment savoir de combien d’heures je dispose ? 
Votre CEC vous indiquera le nombre d'heures dont 

vous disposez pour effectuer une formation. 
Tous les CEC sont actuellement à zéro. Vos heures 

acquises ne seront visibles qu’à partir de 2018, à 
l’exception des activités liées à la réserve civique, 
à la réserve citoyenne de la police nationale et à la 
réserve citoyenne de l’éducation nationale 

(premières alimentations en 2019 au titre des acti-
vités 2018). Consultez votre compte CEC en accé-

dant à votre espace personnel.  

 

 
 

Utilisation des heures du CEC ? 
Dès 2018, vous pourrez mobiliser vos heures CEC 

de deux façons : 

 
Soit pour suivre des formations éligibles au CPF : 

vos heures acquises au titre du CEC peuvent alors 

compléter vos heures acquises au titre du CPF ; 

 
Soit pour suivre des actions de formations spéci-
fiques aux bénévoles associatifs, aux volontaires 

en service civique ou aux sapeurs-pompiers volon-

taires en utilisant uniquement vos heures CEC. 

 
Dans le cas d’une mobilisation de vos droits CPF et 
de vos droits CEC , vous devrez d’abord utiliser vos 

heures CPF en priorité et deux consentements vous 
seront demandés, un pour l’utilisation de vos 
heures CPF et un autre pour la mobilisation de vos 

heures CEC . 
Si vous avez fait valoir vos droits à la retraite, 
vous ne pourrez plus mobiliser vos heures CPF. 
Seules les heures CEC pourront être utilisées pour 

financer des actions de formation destinées à vous 
permettre en tant que bénévole associatif, volon-
taire en service civique ou sapeur-pompiers volon-

taire d'acquérir les compétences nécessaires à 
l’exercice de vos missions. 

http://urlz.fr/6k0j 

https://www.moncompteactivite.gouv.fr/cpa-public/glossaire/C#cpa
https://www.moncompteactivite.gouv.fr/cpa-public/glossaire/C#cec
https://www.moncompteactivite.gouv.fr/cpa-public/glossaire/C#cpf
https://www.moncompteactivite.gouv.fr/cpa-public/glossaire/C#cec
https://www.moncompteactivite.gouv.fr/cpa-public/glossaire/C#cpa
https://www.moncompteactivite.gouv.fr/cpa-public/glossaire/C#cpf
https://www.moncompteactivite.gouv.fr/cpa-prive/html/#/connexion
https://www.moncompteactivite.gouv.fr/cpa-prive/html/#/connexion
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VŒUX DU SDIS 

La cérémonie des vœux du SDIS aura lieu le Jeudi 18 Janvier 2018 à partir de 16h30.  Afin de rendre 

plus conviviale cette soirée, il a été décidé de privatiser le Bowling de Besançon Palente afin d’y passer 

un moment de convivialité. L’UDSP se félicite de cette décision qui permettra de rendre plus attractive 

cette soirée. N’oubliez pas de vous inscrire (chacun a reçu une invitation par mail). 

UDSP 25   -  10, chemin de la Clairière 25000 BESANCON   -    udsp25@sdis25.fr    -  http://www.udsp25.fr/   -   03.81.85.37.38 

Mardi 9 Janvier 2018 à 1830 au SDIS: Réunion projet de réorganisation du SDIS 

Vendredi 12 Janvier 2018 à 1845 au CIS Orchamps-Vennes: Réunion des Amicales 

Jeudi 18 Janvier 2018 à 1630 à Besançon Palente: Vœux du SDIS 

Samedi 20 Janvier 2018 : Soirée de remerciements bénévoles concerts ODP 

Dimanche 21 Janvier 2018 : 2ème Rassemblement des Mamans et Orphelins  

Mercredi 24 Janvier 2018 : Rencontre Administrateurs SUD / Chef de Groupement 

Vendredi 26 Janvier 2018 à Paris : Réunion des PUD à la FNSPF 

AGEN-

Retrouvez-nous sur le Web en cliquant sur chacune des icones... 

Clin d’œil du mois…  
Le site du Musée des SP d’Alsace 
 

http://www.secourisme25.fr/
http://www.pompiers.fr/
http://www.udsp25.fr/
http://www.facebook.com/UDSP25/
http://twitter.com/Pompiers25
http://unionsportteam.jimdo.com/
http://www.sdis25.fr/
https://www.facebook.com/amicalesapeurspompiersmoncey.moncey
http://www.adjsp25.com/
http://urbfc.jimdo.com/
https://www.musee-sapeur-pompier.fr/
https://www.musee-sapeur-pompier.fr/
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